



Medienmitteilung

Vernier/Ostermundigen, 30. Oktober 2024

Campen bleibt beliebt, auch bei weniger guten Wetterbedingungen

Trotz wechselhaften Wetters blickt der TCS auf eine zufriedenstellende Campingsaison zurück. Per Ende Sommersaison verzeichnen die TCS Campings rund 900'000 Logiernächte. Während der traditionsreiche Campingplatz Gampelen am Neuenburgersee für immer seine Tore geschlossen hat, ist TCS Camping in neuen Projekten aktiv.

Das Wetter hat auf die Logiernächte der Campingplätze einen grossen Einfluss. Die diesjährigen Kapriolen reichten von einem regenreichen Juni, über einen sommerlichen Juli und sehr heissen August, bis hin zu einem sehr wechselhaften September. Umso erfreulicher ist es, dass in der Zwischenbilanz TCS Camping in seinem 75-Jahr-Jubiläum rund 900'000 Logiernächte verzeichnen kann. Dies entspricht etwa vier Prozent weniger gegenüber Vorjahr zum gleichen Zeitpunkt. Die TCS Camping-Mitgliederzahlen nehmen mit 3.3 Prozent gegenüber Vorjahr weiterhin zu. Per Ende September zählte der TCS 27'627 Campingmitglieder.

Neu eröffneter Platz im Tessin

Im September konnte TCS Camping den Betrieb des «Boutique»-Campingplatzes in Olivone im Tessin starten. Olivone liegt auf knapp 900 Metern über Meer an der Strasse zum Lukmanierpass, der das subalpine und malerische Bleniotal mit dem Bündner Oberland verbindet. Der Campingplatz besteht aus 32 Stellplätzen sowie neun «Blenio Lodges», Mietunterkünfte in Form von Bungalows. Diese bieten Platz für bis zu vier Personen und sind mit einer Küche und einem kleinen Bad ausgestattet. Der Kanton Tessin hat zusammen mit der Gemeinde Blenio mit dem Campingplatz und Snack Bar mit grosser Loungeterrasse ein neues Sportzentrum geschaffen, das neben einem Pumptrack ab 2025 ein Schwimmbad und eine Kletterwand umfassen wird.

Projektentwicklungen

Auf die Saison 2024 hatte die Gemeinde Estavayer-le-Lac dem TCS den Betrieb des Campingplatzes übertragen. In einer ersten Phase wurde das Restaurant renoviert. Weitere Arbeiten wie etwa die Neugestaltung des Strandes am Neuenburgersee erfolgen ab 2026.

In den kommenden zwei Jahren wird der Campingplatz La Tène, ebenfalls am Neuenburgersee, weiter ausgebaut. In einer ersten Phase entsteht ein neuer Campingbereich mit rund 100 Parzellen. Ab Winter 2025 erfolgt dann die Erstellung eines Pfahlbau-inspirierten Glamping-Dorfes in zeitgenössischer Architektur.

Schliesslich wurde auch der politische Weg für den Umbau des Campings in Flims (Graubünden) frei gemacht. Das Camping- und Freizeitprojekt «Prau La Selva» kann realisiert werden, nachdem die Stimmbewölkerung von Flims das Projekt mit 85 Prozent Ja-Stimmen gutgeheissen hat.

Neben den vielen neuen Projekten gab es auch einen Abschied. Nach fast 70 Jahren schloss der Campingplatz Gampelen am Neuenburgersee am 6. Oktober für immer seine Tore. Der Rückbau im kantonalen Naturschutzgebiet erfolgt gestaffelt bis Ende 2025.

Kontakt

Vanessa Flack, Mediensprecherin TCS
Tel. 058 827 34 41 | vanessa.flack@tcs.ch
pressetcs.ch | [flickr.com](https://www.flickr.com/photos/tcs/)

Touring Club Schweiz – immer an meiner Seite.

Seit seiner Gründung 1896 in Genf steht der Touring Club Schweiz im Dienst der Schweizer Bevölkerung. Er engagiert sich für Sicherheit, Nachhaltigkeit und Selbstbestimmung in der persönlichen Mobilität, politisch wie auch gesellschaftlich. Mit 1900 Mitarbeitenden und 23 regionalen Sektionen bietet der grösste Mobilitätsclub der Schweiz seinen rund 1,6 Millionen Mitgliedern eine breite Palette von



Dienstleistungen rund um Mobilität, Gesundheit und Freizeitaktivitäten an. Alle 70 Sekunden erfolgt eine Hilfeleistung. 200 Patrouilleure sind jährlich mit etwa 359'000 Einsätzen auf Schweizer Strassen unterwegs und ermöglichen in mehr als 80 % der Fälle eine sofortige Weiterfahrt. Die ETI-Zentrale organisiert jährlich etwa 57'000 Hilfeleistungen, darunter 3200 medizinische Abklärungen und über 1200 Repatriierungen. Die TCS Swiss Ambulance Rescue ist der grösste private Akteur für Rettungsdienst und Krankentransport in der Schweiz mit 50 Fahrzeugen, 17 Logistikbasen und über 35'000 Einsätzen pro Jahr. Die Rechtsschutz-Büros bearbeiten 42'000 Fälle und geben rund 10'000 Rechtsauskünfte. Seit 1908 setzt sich der TCS für die Verkehrssicherheit in der Schweiz ein, indem er Lehrmittel, Sensibilisierungs- und Präventionskampagnen entwickelt, Mobilitätsinfrastrukturen testet und Behörden berät. Der TCS verteilt jedes Jahr rund 110'000 Leuchtgürtel und 90'000 Leuchtwesten an Kinder, damit auch ihre Mobilität sicher ist. 42'000 Teilnehmende zur Aus- und Weiterbildung zählen die Fahrzentren in allen Kategorien von Fahrzeugen jährlich. Mit 33 Plätzen und rund 950'000 Logiernächten ist der TCS der grösste Campinganbieter der Schweiz. Die Mobilitätsakademie des TCS beforscht und gestaltet die Transformationen im Verkehr, wie die vertikale Mobilität der Drohnen oder die geteilte Mobilität, etwa mit den 400 elektrischen Lastenvelos «carvelo» und 40'000 Nutzenden. Der TCS ist Mitunterzeichner der Roadmap Elektromobilität 2025.